

Esmeraldas, 28 de Abril de 2017

Boletín De Prensa Nro. 009

Autoridades y ciudadanía se dieron cita en las instalaciones del Ecu 911.

Autoridad Portuaria de Esmeraldas realizó su Rendición de Cuentas 2016



El Ing. Patrick Montaña Márquez, gerente de Autoridad Portuaria de Esmeraldas durante su exposición

El granel líquido representó en el año 2016, la mayor participación del total de carga movilizada, en un 33%, ubicándose por primera vez en la principal carga movilizada por este terminal portuario.

Esmeraldas.- El Ing. Patrick Montaña, Gerente General de Autoridad Portuaria de Esmeraldas, presentó a la ciudadanía el pasado martes 25 de Abril de 2017 en las instalaciones del Ecu 911, el informe de Rendición de Cuentas 2016 de acuerdo a lo que establece la Ley Orgánica de Participación Ciudadana. De esta manera A.P.E. cumple con los lineamientos constitucionales que subrayan el derecho ciudadano de exigir transparencia en el accionar de las instituciones públicas.

En la apertura el Ing. Montaña presentó cifras del total de la carga movilizada en el año 2016, frente al 2015, existiendo un incremento en el 50% de las exportaciones, debido a la reactivación del sector palmicultor, adicionales a las exportaciones totales de astilla de eucalipto que fueron superiores en un 191% respecto al 2015.

El granel líquido representó en el año 2016, la mayor participación del total de carga movilizada, en un 33%, ubicándose por primera vez en la principal carga movilizada por este terminal portuario, superando incluso al granel sólido que ha tenido históricamente los mayores volúmenes.

Montaño señaló además que la recesión económica mundial implicó al país una baja en la importación de productos como autos, chasis, alambrón, CKD, equipo petrolero, repuestos y accesorios, que motivaron al Gobierno Nacional a tomar medidas que permitieran proteger la industria local. Como resultado se produjo un notable crecimiento en las exportaciones del periodo 2016 superando a las exportaciones del 2015 en más de 100 mil toneladas.

Durante la exposición también indicó que durante el 2016, arribaron 177 naves (22% menos al año anterior), pero que a pesar de existir una leve disminución de flotas atendidas, se logró generar un incremento del 1% en el total de ingresos percibidos, debido a la modificación en la normativa tarifaria, a través de un incremento en las tarifas, las mismas que no se habían efectuado desde el año 2012.

Así mismo expresó que el nuevo modelo de operación implementado en el 2016, permitió optimizar la utilización de recursos y maximizar los ingresos para APE a través de la participación de los operadores portuarios de carga en la primera línea, recibiendo una contraprestación por el servicio brindado la cual generó un ingreso real, sin tener que desgastar los equipos de la institución y sin involucrar al personal de APE en la operación.

El presupuesto de gastos devengados del año 2016 alcanzó el monto de \$7'210.039,60 que equivale a un 97.86% de la asignación codificada, siendo inferior su ejecución a la esperada en un 2.14%, es decir la entidad alcanzó un alto nivel de ejecución.

La principal inversión en infraestructura portuaria fue la de ejecutar el dragado de mantenimiento de la dársena (canal de acceso y en filo de muelles) y la adquisición de tres camiones pórticos.

Los procesos de adquisición de servicios, representaron el 81.25% del total de los procesos publicados en el portal institucional del SERCOP, seguidos por los de adquisición de bienes con el 17.97% y luego los de consultoría con un 0.78%.

Finalmente el Gerente de Autoridad Portuaria de Esmeraldas señaló sobre la entrega de 1.9 hectáreas al Servicio de Contratación de Obras (SECOB), las mismas que se encontraban a cargo de la empresa ZALSA (Zona de Apoyo Logístico S.A.), para la construcción del nuevo Centro de Atención Ciudadano que servirá para que los esmeraldeños accedan a servicios sociales, administrativos y financieros en un mismo lugar.

La ceremonia contó con la grata presencia del Dr. Lenin Lara, Alcalde del cantón Esmeraldas y la acogida de importantes autoridades de la provincia, representantes de gremios, clientes y ciudadanía en general, que se dieron cita para ser partícipes de este acto democrático y de interés ciudadano.